Declaró Ministro de Economía:

Industria Carozzi deberá reconstruirse en Quilpué

En el Sindicato Industrial Obreros de Carozzi, el Ministro de Economia Carlos Figueroa fue recibido por la directiva de dicho Sindicato, que preside Sergio Miranda y la totalidad de los obreros, que llenaron totalmente el salónteatro de este local social. Se encontraban presentes el diputado Gustavo Cardemil; el Alcalde René Rodríguez Villegas; regidores Juan Julio y Raúl Riveros, dirigentes y corresponsal de "El Mercurio".

El presidente del Sindicato Carozzi Sarvio 3.00.

tado Gustavo Cardemil; el Alcalde René Rodríguez Villegas; regidores Juan Julio y Raúl Riveros, dirigentes y corresponsal de "El Mercurio".

El presidente del Sindicato Carozzi, Sergio Miranda, dio una amplia y detallada cuenta al Ministro de todos los hechos acaecidos desde el momento del incendio, especialmente sobre las resoluciones adoptadas por la empresa que afectan al personal de obreros.

A continuación, hicieron uso de la palabra diversos obreros y dirigentes del sindicato, quienes expresaron su satisfacción por la visita del Ministro, que permitía darle a conocer por su intermedio al Supremo Gobierno, la angusta que están viviendo juntos con sus familias. La difícil situación por haber sido lanzados a la calle sin haber obtenido desahucios ni el pago de sus derechos conquistados a través de varios años de servicios, y dijeron que en este incendio el único desastre que existe es el de la clase trabajadora, pues mientras ellos están en desgracia la empresa industrial está aprovechando para retirar las máquinas que están en la Aduana. Pidieron al Ministro que se acerque a la industria Carozzi, para que se cerciore que el molino está intacto, mientras que ellos siguen manteniendo el monopolio, y que son lanzados a la calle sin nada en el bolsillo. Estiman que ellos están engañando al Gobierno y a las autoridades locales.

A nombre de la comunidad cristiana habió el Padre Luís, para pedir la cooperación en este problema que afrontan los obreros carozzinos de esta ciudad. Igual sentimiento sintetizó a nombre de la Municipalidad el regidor Juan Julio. Hizo presente que el Gobierno es la póliza de seguro de los trabajadores. "Hubo un incendio — dijo — pero no ha sido total, sino parcial. La industria no ha sido destruída totalmente, pues el molino está intacto y representa el 50 por ciento de la industria. Quilpué produce un 35 por ciento de la capacidad del país. El problema social humano está por sobre el económico; el desarrollo de Quilpué depende de Carozzi, y para el comercio representa una pérdida cuant

sobre el económico; el desarrollo de Quipue depende de Carozzi, y para el comercio representa una pérdida cuanticosa".

El Alcalde de Quilpué, René Rodríguez Villegas, concretó las peticiones que Quilpué está haciendo al Gobierno a través de la persona del Ministro. "En estos momentos — manifestó— no somos menos de 100 mil habitantes. Eliminar esta fuente de trabajo en una ciudad de gente de esfuerzo, no es posible. Es necesario que se construya en el barrio industrial de Quilpué. Los obreros están dando esta batalla. Más de 400 familias son lanzadas a la angustia, y en este gobierno de solidaridad no podemos aceptar esta situación. Debe llevarse a cabo un plan de obras públicas; hay suficientes terrenos urbanizados en El Belloto que deben ocuparse en construcciones para la industria Carozzi".

El presidente del Sindicato, dio lectura a un memorando al Ministro, que fue elaborado con representantes parlamentarios, obreros y sus familias y que fue ratificado por la asamblea, para la solución que permita en definitiva salvar el problema de la familia trabajadora de Carozzi.

HABLA EL MINISTRO

El Ministro de Economía, Carlos Figueroa, destacó que hace doce días recibió la petición de audiencia de este Sindicato en Santiago. Dijo que "por supuesto no iba a ser la

directiva de Carozzi la que se trasladara a Santiago, sino que aquí estoy yo para tener una reunión con Uds., en Quilpué".

Quilpué".

Su primera actividad fue la de conocer los problemas directamente. "Los obreros tienen derecho a que hagamos un análisis — dijo— sobre la situación laboral; creo que aquí hay que trabajar con vista a este molino que puede ser aprovechado. Puede operar en este plan de incertidumbre mientras restablecemos y coordinamos las faenas".

Expresó que hablando con el Ministro del Interior, el Intendente, en las fuentes ocupacionales de la provincia de Valparaiso, portuarias, maritimas o habitacionales, los obreros de Carozzi tienen prioridad número uno para ocupar vacantes.

ros de Carozzi tienen prioridad número uno para ocupar vacantes.

"Tenemos la obligación — expresó el Ministro— de tomar una decisión con el problema laboral que se presenta. Estamos ante una situación de hecho. No se trata de una huelga. No estamos en presencia de organismos normales. Jamás se pensó que en un problema laboral ante esta desrenidad, la lealtad con que se han formulado los planteamientos. Por mi parte, el problema va a ser bien estudiado, graciada emergencia, la empresa iba a recurrir a los Tribunales del Trabajo. Para mí ha sido auspicioso ver la sepero deseo que tengan confianza. Habrá preocupación especial y solidaridad en lo que de nosotros dependa por los derechos de los trabajadores. No estoy dispuesto a que se hagan recaer injusticias en el sector de los más débiles, y con la mano dura que Uds. nos conocen, se harán respetar todos sus derechos. Si ha sido interés de este Gobierno instalar industrias fuera de Santiago, desde Arica a Magallanes y darle a los trabajadores mejores posibilidades de capacitación, este gobierno ante el incendio de Carozzi, aun sin conocer otros antecedentes, creé que en relación con la reconstrucción de la industria para el futuro, no habrá ninguna clase de ayuda en ningún otro lugar que no sea Quilpué. Quiero señalar que no es ésta una opinión aventurada y el parque industrial de El Belloto es la consecuencia de esa política".

Terminó esta reunión con las palebras del presidente del Sindicado, señor Miranda, quian a cuanta de la pracula de señor Miranda.

parque industrial de El Belloto es la consecuencia de esa política".

Terminó esta reunión con las palabras del presidente del Sindicato, señor Miranda, quien agradeció lo dicho por el Ministro, especialmente la ayuda ofrecida para absorber la cesantía, y dejando en claro que debe respetarse la experiencia adquirida por la mano de obra de los obreros y que se mantengan en vigencia los derechos y las conquistas adquiridas a través de numerosos años.

VISITA A LA INDUSTRIA

A continuación el Ministro se dirigió a la industria Carozzi, donde fue recibido por el presidente y vicepresidente del Consejo, Francisco de Caso y Enrique Wieckmann, respectivamente. Visitó las dependencias que fueron destruidas por el incendio, especialmente todas las líneas de producción, trasladándose después a visitar el molino, siendo informado que existen doce silos intactos.

Después de llevar a efecto una reunión privada con los directores mencionados, en entrevista especial declaró a "El Mercurio": "Se ha pedido a los ejecutivos de Carozzi que preparen un memorando con todos los puntos para trabajar en su despacho conjuntamente con la directiva de los obreros, sobre las alternativas de la reconstrucción, como todas las situaciones laborales y conflictos sociales". Dijo que se había hablado en términos muy generales y que el lunes o martes próximos se analizarán todos los puntos en su despacho de trabajo.

EL MFRCURIO

Valparaiso

213 CESANTES EN CAROZZI

Representantes de la CUT Nacional, de los trabajadores de Carozzi y de la empresa, se entrevista-



ron la tarde del miércoes pasado con el Miistro de Eco nomía, Caros Figueroa.

de la Ramón Fernández, de la CUT, dio a conocer aspec-tos de la reunión. Dijo: "Unas 4 horas hablamos con el Se-cretario de Estado sobre la grave situación provocada en la industria Carozzi. Además,

grave situación provocada en la industria Carozzi. Además, y que debía desistirse de su demanda por caducidad de centratos "por fuerza mayor" y respetara los derechos adquiridos por personal en 42 años de vida del sindicato y respetar además, el pliego de peticiones último".

El Ministro nos respondió en de el Gobierno ayudatía siempre que la industria se levantara en Valparaíso. Habrían franquicias tributarias a través de CORFO. Lo grave es que al hacarse otra industria, de 293 trabajadores, quedarían 213 cesantes, por la mecanización. Al cumplirise 31 días sin rabajo, los trabajadores harán una olla común frente a la industria destruida, en Quilpué, esperando la solución a su problema.

GOBIERNO SE CUADRA CON O OBREROS DE CAROZZI

El Ministro de Economía, Carlos Figueroa, señaló que el Gobierno otorgará toda clase de créditos y franquicias para que la fábrica de fideos "Carozzi" de Quilpué sea reconstruida en la misma zona. Dicha industria sufrió un incendio que significó su palización total y la determinación de los ejecutivos de la empresa es de tras-ladarla a la localidad de Nos.

A fin de analizar esta situación, el Ministro de Economía se reunirá la próxima semana con ejecutivos y trabajadores de la empresa "Carozzi". Señaló Figueroa que, en relación a la situación de los trabajadores, se hará un estudio para ver cuántas personas pueden ser ocupadas en las labores de los molinos.

A fin de evitar la cesantía, que el cierre de esta industria producirá, Figueroa indicó que el resto de los trabajadores serían ocupados en la Empresa Marítima, planes habitacionales de Valparaíso y Viña y en empresas portuarias, siempre que "Carozzi" se comprometa a mantener los contratos has-ta la reanudación de sus labores en la planta de Quilpué.



CARLOS FIGUEROA.— Ministro de Economía.